
                                                                                                                                                                                    

1 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 02 DE MARZO DE 2021 
 



                                                                                                                                                                                    

2 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PORTADAS 

NOTAS PRODECON 

NOTAS FISCALES 

NOTAS COVID-19 

NOTAS PRESUPUESTO 

NOTAS PENSIONES 

INDICADORES ECONÓMICOS 

NOTAS ECONÓMICAS 

NOTAS NACIONALES 

NOTAS INTERNACIONALES 

COLUMNAS FISCALES 

COLUMNAS OTRAS 

C 
O 
N 
T 
E 
N 
I 
D 
O 



                                                                                                                                                                                    

3 
 



                                                                                                                                                                                    

4 
 

 



                                                                                                                                                                                    

5 
 



                                                                                                                                                                                    

6 
 



                                                                                                                                                                                    

7 
 



                                                                                                                                                                                    

8 
 



                                                                                                                                                                                    

9 
 



                                                                                                                                                                                    

10 
 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

11 
 



                                                                                                                                                                                    

12 
 



                                                                                                                                                                                    

13 
 



                                                                                                                                                                                    

14 
 



                                                                                                                                                                                    

15 
 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

16 
 

 

 

Estos consejos te ayudarán a sacar provecho en tu declaración anual de impuestos 

A partir del marzo las personas físicas asalariadas que ganen más de 400 mil pesos 

al año, tengan dos patrones o quienes interrumpieron su relación laboral antes de 

que concluyera el ejercicio fiscal, están obligados a presentar su declaración 

anual ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Solo el año pasado la 

Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) en la entidad, registró mil 

239 asesorías y 366 quejas relacionadas con las devoluciones por saldo a favor. 

“Quienes no estén en este supuesto también pueden realizar su declaración de 

impuestos para realizar deducciones personales, es decir, los gastos que tienen los 

contribuyentes para generar un saldo a favor”, detalló el delegado de la Prodecon, 

Felipe Herrera González. 

¿Qué puedes deducir? 

Los gastos que pueden deducirse -añadió- son los relacionados con los honorarios 

médicos, compra de lentes ópticos graduados, seguro de gastos médicos pagados 

de cualquier forma, medicinas excedidas en el hospital, estudios clónicos, prótesis, 

lo mismo que las colegiaturas de preescolar, primaria y secundaria, profesional o 

bachillerato. 

“A lo largo del último año miles de contribuyentes en el país han generado gastos 

fuera de lo previsto como es la adquisición de tanques de oxígeno, hospitalización 

y gastos médicos privados fuera de las prestaciones del patrón como los servicios 

del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS)”. 

Así como los gastos funerarios, donativos a instituciones autorizados, intereses de 

pagos de créditos hipotecario de Fovissste, Infonavit o bancarios, para obtener un 

saldo a favor. Las deducciones personales -aclaró- deben contar una factura y 

realizarse a través de transferencia electrónica, cheque nominativo o con tarjeta de 

débito o crédito para que procedan. 

El contribuyente que haya ido al dentista, por ejemplo, tuvo que pagar con su tarjeta 

de crédito o débito, transferencia o cheque para que sea procedente la devolución. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/como-realizar-tu-declaracion-anual-ante-el-sat
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Quejas por retrasos del SAT 

Solo el año pasado -precisó- registraron mil 239 asesorías relacionadas con 

devoluciones por saldo a favor y 366 quejas que redundaron en alguna complicación 

o retraso por parte del SAT. “A veces el Servicio de Administración Tributaria no las 

regresa en tiempo, lo hace de manera parcial y el contribuyente queda en estado 

de indefensión, de la necesidad de implementar el servicio de asesoría o queja para 

ayudarles a recuperar su dinero y hacer exigible su derecho”. 

Herrera González sostuvo que su dependencia está lista para brindar asesoría y 

apoyar a los contribuyentes que tienen que realizar el trámite. “Si tienen alguna duda 

o circunstancia pueden contactarnos, estamos muy a tiempo de ayudarlos a 

preparar su declaración”. 

Contactar a Prodecon 

Recordó que por la pandemia siguen ofreciendo atención de manera virtual y 

telefónica a través del 55 12 05 90 00 extensión 6000 de las 9 de la mañana a las 5 

de la tarde o bien el correo 

electrónico delegacionedomex@prodecon.gob.mx o felipe.herrera@prodecon.gob.

mx 

“También brindamos las asesorías vía Zoom si el contribuyente quiere tener la 

interacción con nosotros y agendar la cita en la página de la Prodecon. Estamos 

esperando que las autoridades correspondientes levanten el semáforo 

epidemiológico y podamos incorporarnos de manera fija”. 

Para reducir las aglomeraciones y los riesgos de contagio en las oficinas del SAT 

también se ha implementado el programa “Declara en tu Casa 2021”. 
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Aprobación de nueva vacuna y de paquete de estímulo impulsan mercados 

Wall Street cerró este lunes al alza, con el Standard & Poor’s 500 en su mejor día 

desde junio, mientras que la aprobación de otra vacuna para el Covid-19 en Estados 

Unidos y el estímulo fiscal aprobado el fin de semana reforzaron las expectativas de 

una rápida recuperación económica. 

El Dow Jones subió 1.95 por ciento para terminar en 31 mil 535.51 puntos, mientras 

que el S&P 500 ganó 2.38 por ciento y llegó a 3 mil 901.82 unidades. En tanto, el 

Nasdaq escaló 3.01 por ciento a 13 mil 589.83 puntos. 

El rebote del S&P 500 desde su promedio móvil de 50 días, del viernes, es una 

señal alcista que se suma al entusiasmo de los inversores, dijo el estratega jefe de 

inversiones de CFRA Research, Sam Stovall. Es una señal positiva, al menos a 

corto plazo, de que la reciente debilidad se ha disipado, agregó. 

 

 

Los ricos deben pagar más impuestos, pero ¿cómo lograr que lo hagan? 

La visita del presidente argentino, Alberto Fernández, a México dejó de legado la 

propuesta para aplicar un impuesto a las fortunas, tal y como los hizo el país 

sudamericano el año pasado. 

El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar presentó la semana pasada una 

propuesta para aplicar impuestos desde 2% y hasta 3.5% a los patrimonios con 

valor desde 20 millones de pesos (mdp) y mayores a 2,000 mdp. 

De aprobarse generaría cerca de 100,000 mdp al erario, que representarían 0.39% 

del PIB, de acuerdo con estimaciones de las organizaciones Oxfam y la Red 

Latinoamericana por Justicia Económica y Social (Latindadd). Si se aplicara uno 

general de 2.5% a las fortunas de a partir de 20,000 mdp se recaudaría el 

equivalente al 0.23% del PIB. 

El gravamen sería efectivo una sola vez, y los recursos se etiquetarían con el objeto 

de destinarse para brindar atención de pacientes con COVID-19, insumos médicos, 

mejoras en instalaciones hospitalarias, investigación médica, equipamiento de 

laboratorios, seguimiento en tiempo real a los casos.  

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/03/02/economia/019n3eco
https://expansion.mx/economia/2021/03/02/impuesto-fortunas-ineficaz-para-resolver-problema-fiscal
https://politica.expansion.mx/congreso/2021/02/23/el-exlider-de-morena-insiste-en-que-mexico-adopte-un-impuesto-a-la-riqueza
https://politica.expansion.mx/congreso/2021/02/23/el-exlider-de-morena-insiste-en-que-mexico-adopte-un-impuesto-a-la-riqueza
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“Intocables” enfrentarán la fuerza del Estado: PFF 

Para el titular de la Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF), Carlos Romero 

Aranda, en este sexenio no habrá intocables. 

El abogado de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) afirmó que 

enfrentarán toda la maquinaria del Estado, y esto no excluye a los delincuentes 

electorales que usan el esquema de las factureras y el outsourcing para la compra 

de voluntades de los ciudadanos. 

“A quienes se creían intocables, quienes se cobijaron con componendas, con 

complicidades y corrupción, les mandamos un mensaje: enfrentarán toda la 

maquinaria del Estado y no encontrarán tregua, se les acabó la fiesta”, sentenció. 

Durante la firma de un convenio de colaboración con el Instituto Nacional Electoral 

(INE), Romero Aranda dijo que los delitos fiscales y financieros se entrelazan con 

conductas ilegales en procesos electorales. 

 

La corrupción amenaza a las elecciones, dice el procurador fiscal 

Durante la firma de un convenio de colaboración con el Instituto Nacional Electoral 

(INE), el procurador Fiscal de la Federación, Carlos Romero Aranda, alertó sobre 

los riesgos que existen de conductas ilegales en los comicios. Las mismas 

empresas fantasmas que se utilizan para vender facturas falsas se usan para 

corromper el debido ejercicio y destino de los recursos públicos, así bajo el velo 

corporativo de las empresas de papel, los grupos organizados pretenden disfrazar 

el origen de los gastos de campañas políticas. 

En su intervención en la firma del pacto de forma virtual, Romero Aranda expuso 

que en una segunda instancia esa delincuencia organizada económica pretende 

comprar la voluntad de los ciudadanos, en especial la de los sectores más 

marginados. Una vez que llegan al poder buscan cobrarse las cuentas con la 

entrega ilegal de obras o servicios a sobreprecios obscenos. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/intocables-enfrentaran-la-fuerza-del-estado-pff
https://www.jornada.com.mx/2021/03/02/politica/014n1pol
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¿Justicia social o "terrorismo fiscal"? México endurece las medidas para el cobro de 

impuestos a grandes empresas deudoras 

México aumentó su recaudación de impuestos a niveles récord en 2020, a pesar de 

la pandemia, cobrando adeudos fiscales a grandes empresas. 

Esto ha provocado que sectores afines a inversionistas privados, tanto nacionales 

como extranjeros, hayan calificado de "terrorismo fiscal" la política hacendaria 

emprendida por el presidente Andrés Manuel López Obrador, ya que, según afirman 

los críticos, podría promover la fuga de capitales y una debacle económica para el 

país. 

La política fiscal de la actual administración pone en evidencia los efectos del 

cambio de régimen y la disputa entre el Gobierno y el sector privado, en medio de 

la crisis derivada por la pandemia de covid-19. 

Recaudación récord 

A pesar de que la economía cayó 8,5 % del Producto Interno Bruto (PIB) por los 

efectos adversos de la pandemia de covid-19, México aumentó su recaudación por 

el pago de impuestos durante 2020, al recabar 3,3 billones de pesos (160.173 

millones de dólares). 

 

El SAT publicó la 1a Miscelánea Fiscal 2021, 3a versión anticipada 

El 25 de febrero, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) publicó la tercera 

versión anticipada de la Primera Resolución de Modificaciones a la Resolución 

Miscelánea Fiscal (RMF) para 2021. 

En esta versión anticipada se presenta únicamente el siguiente cambio: 

Rectificación de referencia a reglas renumeradas (Primero Transitorio) 

En la segunda versión anticipada de la Primera Resolución de Modificaciones a la 

RMF para 2021, se explicó que las reglas 2.2.11. a 2.2.15. se renumeran a 2.2.12. 

a 2.2.16.. Esto se debe a que se reintroduce la Regla 2.2.11. que no había sido 

incluida en la RMF para 2021. 

 

 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/384667-mexico-endurecer-cobro-impuestos-grandes-deudores
https://actualidad.rt.com/actualidad/384667-mexico-endurecer-cobro-impuestos-grandes-deudores
https://www.elcontribuyente.mx/2021/03/el-sat-publico-la-1a-miscelanea-fiscal-2021-3a-version-anticipada/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/12/se-publica-en-el-diario-oficial-la-resolucion-miscelanea-fiscal-para-2021/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/12/se-publica-en-el-diario-oficial-la-resolucion-miscelanea-fiscal-para-2021/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/02/el-sat-publico-la-1a-rmrmf-2021-2a-version-anticipada/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/02/el-sat-publico-la-1a-rmrmf-2021-2a-version-anticipada/
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OFICIO 500-05-2021-5034 por el que se comunica listado de contribuyentes que 

promovieron algún medio de defensa en contra del oficio de presunción a que se 

refiere el artículo 69-B primer párrafo del Código Fiscal de la Federación o en contra 

de la resolución a que se refiere el cuarto párrafo del artículo en comento y una vez 

resuelto el mismo el órgano jurisdiccional o administrativo dejó sin efectos el referido 

acto. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público.- Servicio de Administración Tributaria.- Administración General de Auditoría 

Fiscal Federal.- Administración Central de Fiscalización Estratégica. 

 

OFICIO 500-05-2021-5035 por el que se comunica listado de contribuyentes que 

promovieron algún medio de defensa en contra del oficio de presunción a que se 

refiere el artículo 69-B primer párrafo del Código Fiscal de la Federación o en 

contra de la resolución a que se refiere el cuarto párrafo del artículo en comento y 

una vez resuelto el mismo el órgano jurisdiccional o administrativo dejó sin efectos 

el referido acto. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público.- Servicio de Administración Tributaria.- Administración General de Auditoría 

Fiscal Federal.- Administración Central de Fiscalización Estratégica. 

Oficio Número: 500-05-2021-5035 

 

OFICIO 500-05-2021-5039 por el que se comunica listado de contribuyentes que 

promovieron algún medio de defensa en contra del oficio de presunción a que se 

refiere el artículo 69-B primer párrafo del Código Fiscal de la Federación o en contra 

de la resolución a que se refiere el cuarto párrafo del artículo en comento y una vez 

resuelto el mismo el órgano jurisdiccional o administrativo dejó sin efectos el referido 

acto. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público.- Servicio de Administración Tributaria.- Administración General de Auditoría 

Fiscal Federal.- Administración Central de Fiscalización Estratégica. 

Oficio Número: 500-05-2021-5039 

 

 

 

http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612475&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612475&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612475&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612475&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612475&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612475&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612476&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612476&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612476&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612476&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612476&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612476&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612477&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612477&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612477&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612477&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612477&fecha=02/03/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5612477&fecha=02/03/2021
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Pago al SAT afecta utilidad de Femsa; cae 86.6% en 2020 

La utilidad neta de Femsa en 2020 alcanzó los 3,756 millones de pesos, lo que 

representó una caída de 86.6%, debido al pago que la compañía realizó al Servicio 

de Administración Tributaria (SAT), 

Asimismo, indicó que también se vio afectada por los deterioros de activos, 

incluyendo algunos de Coca Cola Femsa, el cierre de las operaciones de Specialty’s 

Café and Bakery durante el segundo trimestre y un impacto negativo por su 

participación en los resultados de Heineken. 

En su reporte financiero la empresa indicó que sus ingresos totales disminuyeron 

2.7%, reflejando el impacto de la pandemia de Covid-19, cerrando el año pasado en 

492,966 millones de pesos. 

 De acuerdo con el director general de Femsa, Eduardo Padilla, algunas de sus 

operaciones como Oxxo y Oxxo Gas, una nueva ola de casos de Covid-19 y nuevas 

variantes del virus trajeron restricciones operativas más estrictas que nuevamente 

afectaron la movilidad del consumidor. 

 

ASF detecta irregularidades y pagos en exceso en aduanas del SAT 

La semana pasada, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) informó que el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) presentó algunas irregularidades, 

específicamente en el Proyecto de Integración Tecnológica Aduanera (PITA). 

PITA es una iniciativa integral que plantea automatizar, facilitar y agilizar los 

procesos de entrada y salida de mercancías en las aduanas del país. 

El objetivo del programa es modernizar 60 puntos de revisión que conjuntan más 

del 99% de la operación aduanera de mercancía comercial, así como el control en 

52 cruces fronterizos del país, esto representa: 

El 99% del número total anual de pedimentos. 

El 98.75% del total de la recaudación anual en las aduanas. 

Sin embargo, de acuerdo con la ASF, el proyecto no cuenta con controles en donde 

se valide que los servicios mensuales del proveedor fueron facturados y se pagaron 

de acuerdo a lo entregado por el proveedor. 

 

https://www.forbes.com.mx/negocios-femsa-utilidad-sat-2020/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/03/asf-detecta-irregularidades-y-pagos-en-exceso-en-aduanas-del-sat/
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El SAT aumenta el envío de notificaciones automáticas por caída en la recaudación 

Especialistas recomiendan contestar las notificaciones de la autoridad para evitar 

problemas. 

A lo largo de 2020, las caídas en recaudación de ISR por la pandemia provocó un 

aumento en las notificaciones automáticas que envía el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT). 

Esto se debe a que un algoritmo del SAT detecta que los niveles de recaudación 

están demasiado bajos; cuando esto pasa, envía notificaciones automáticamente al 

buzón tributario o al correo electrónico de los contribuyentes. Aunque no se trata de 

evasión fiscal, los contribuyentes deben ponerse en contacto con el fisco para 

aclarar su situación. 

En 2020, debido a este algoritmo, se registraron 1.7 millones de notificaciones de 

este tipo; es decir, un aumento de casi 60% frente al año anterior. 

Las notificaciones automáticas continúan en 2021 

 

¿Cómo verificar si un RFC está inscrito en el SAT? 

La autoridad fiscal cuenta con una aplicación con la que se verifica si un RFC se 

encuentra inscrito en su base de datos. 

Para verificar si una clave del Registro Federal de Contribuyentes (RFC) se 

encuentra inscrita en la base de datos del Servicio de Administración Tributaria 

(SAT), la autoridad fiscal tiene una aplicación en su portal de internet. 

Se trata de una aplicación que sirve para verificar si una persona física o persona 

moral (empresa) se encuentra registrada en el RFC. Las consultas no requieren 

autentificación y se realizan sólo con los siguientes datos: 

Personas morales con el RFC 

Personas físicas con la Clave Única de Registro de Población (CURP). 

Así se ingresa a la aplicación con la que se verifica si un RFC se encuentra inscrito 

Para ingresar a la aplicación, se debe ingresar al portal del SAT, en la sección de 

Personas / Trámites del RFC / Validación del RFC / Verifica si estás registrado en 

el RFC / Ejecutar en línea. 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/03/el-sat-aumenta-el-envio-de-notificaciones-automaticas-por-caida-en-la-recaudacion/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/08/el-sat-detecta-caida-en-el-pago-de-impuestos-y-triplica-las-notificaciones-automaticas/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/03/como-verificar-si-un-rfc-esta-inscrito-en-el-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/rfc/
https://www.sat.gob.mx/personas
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Se han recuperado más de un millón 633 mil personas 

La Secretaría de Salud estima que se han recuperado alrededor de un millón 633 

mil 900 personas que se hancontagiado de coronavirus, que representan 78.29 por 

ciento del total de personas que se han contagiado en el país. 

En tanto, la tasa de positividad de covid-19 en el país es de 27 por ciento, lo que 

implica que alrededor de 27 pruebas arrojan resultados positivos a coronavirus, por 

cada  100 que se han aplicado. 

 

 

350 colegios abren aulas pese a la prohibición de la SEP 

Ayer regresaron a clases presenciales 350 escuelas privadas, pese a 

la prohibición por parte de la Secretaría de Educación Pública (SEP). 

La Asociación Nacional de Escuelas Particulares (ANEP) informó que los planteles 

que reabrieron sus puertas representan 1.16 por ciento de las 30 mil afiliadas al 

organismo. 

 

Aún sin fecha para vacunar adultos mayores en los Centros Penitenciarios: 

Sheinbaum 

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aclaró que 

la vacunación en adultos mayores que se encuentran en los Centros Penitenciarios 

no recibirán las dosis conforme al calendario de las alcaldías que ya se efectúa, sino 

que habrá una fecha especial para esta población, aunque aún no la tienen 

programada. 

“En el caso del Sistema Penitenciario obviamente se va a tender, pero ya estaremos 

dando la información, no va a ser con el calendario de las alcaldías, si no va a ser 

con un calendario especial para todo el sistema penitenciario, pero todos tienen 

derecho a la vacuna”, respondió a El Sol de México. 

 

 

 

https://www.milenio.com/estados/coronavirus-casos-mexico-mapa-1-marzo-2021
https://www.milenio.com/politica/conferencia-coronavirus-mexico-temas-covid-19-1-marzo
https://www.milenio.com/politica/coronavirus-1-marzo-2021-mexico-suma-186-mil-152-muertes
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/3/2/350-colegios-abren-aulas-pese-la-prohibicion-de-la-sep-264195.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/aun-sin-fecha-para-vacunar-adultos-mayores-en-los-centros-penitenciarios-sheinbaum-6422854.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/aun-sin-fecha-para-vacunar-adultos-mayores-en-los-centros-penitenciarios-sheinbaum-6422854.html
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ALERTA INER SOBRE NUEVA OLA DE CONTAGIOS POR COVID EN MEXICO 

Investigadoras del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) 

alertaron sobre el posible aumento en los casos y anticiparon una nueva ola de 

Covid-19 en México. 

Patricia Segura Medina, investigadora del INER, señaló que con el cambio del 

semáforo epidemiológico y la llegada de la Semana Santa, muchas personas 

decidirán salir de sus casas, lo que podría generar una nueva ola de contagios de 

Covid-19 en marzo. 

 

 

Mañana anunciarán nuevas alcaldías para vacunación 

La jefa de Gobierno informó que hoy inicia la aplicación de dosis para adultos 

mayores en asilos de Tláhuac, Xochimilco e Iztacalco 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, informó que este 

miércoles serán anunciadas las nuevas alcaldías que recibirán vacunas contra el 

Covid-19 para los adultos mayores de 60 años y más, esto debido a que arribarán 

al país más dosis de Pfizer y Sinovac. 

 

 

Descarta “por ahora” EU compartir vacunas 

La Casa Blanca informó que su principal objetivo es inmunizar a sus ciudadanos 

El Gobierno de Joe Biden descartó, por el momento, considerar compartir vacunas 

contra el Covid-19 con México u otros países vecinos, ello después de que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que esperaba una respuesta de su 

homólogo estadunidense en este tema. 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-ALERTA-INER-SOBRE-NUEVA-OLA-DE-CONTAGIOS-POR-COVID-EN-MEXICO20212310
https://www.contrareplica.mx/nota-Manana-anunciaran-nuevas-alcaldias-para-vacunacion20212313
https://www.contrareplica.mx/nota-Descarta-por-ahora--EU-compartir-vacunas2021230
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La OMS descarta fin de covid-19 este año 

No es realista creer que el mundo vencerá para fines de año a la pandemia de covid-

19, advirtió ayer la Organización Mundial de la Salud (OMS). 

El director de emergencias de la OMS, Michael Ryan, dijo que el virus sigue activo, 

teniendo en cuenta que la cifra global de nuevos casos se incrementó esta semana 

tras siete semanas consecutivas de baja. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/la-oms-descarta-fin-de-covid-19-este-ano/1435483
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Sedatu pide a Hacienda $5 mil millones extras para este año 

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) requiere para las 

próximas semanas una ampliación presupuestal de casi 5 mil millones de pesos 

para la ejecución de programas en 36 municipios de cinco entidades del sur-sureste 

del país, la mayoría de ellos ubicados en la ruta del Corredor Interoceánico del Istmo 

de Tehuantepec, uno de los proyectos de desarrollo regional más importantes de la 

presente administración. 

Las negociaciones con la Secretaría de Hacienda están avanzadas, pero es 

necesario establecer ya las fechas para concretar dicha ampliación, a fin de no 

retrasar las obras previstas para los estados de Oaxaca y Veracruz, además de 

otros de Chiapas, Morelos y Guerrero, reveló el titular de la Sedatu, Román Meyer 

Falcón. 

 

Poder judicial en riesgo de parálisis por presupuesto 

El presidente del Tribunal Superior de Justicia, Rubén Jasso Díaz, insistió ante el 

gobierno del estado en su demanda de contar con una ampliación presupuestal de 

150 millones de pesos, para poder hacer frente, únicamente para el pago de salarios 

de los integrantes del Poder Judicial , ya que de lo contrario a partir del mes de junio 

no habrá recursos para hacer frente a estas elementales, podrían quedar 

paralizados, por la falta de recursos. 

Rubén Jasso, puso en claro que estos 150 millones de pesos que desde hace 

meses han estado solicitando al Poder Ejecutivo, recalcó que se necesitan 

únicamente para poder cubrir la nómina, no es para ampliar o crecer en algunas 

áreas del Poder Judicial donde se requiere de ampliaciones y mucho menos para 

otorgar incrementos salariales, se requiere únicamente para pagar los sueldos ya 

establecidos, reiteró. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/03/02/politica/014n3pol
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/poder-judicial-en-riesgo-de-paralisis-por-presupuesto-6425470.html
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Amafore con AMIS, CCE, Consar y Hacienda 

Cuando las reformas a la ley de algún sector se gestionan de la mano de 

especialistas y con una visión real y de largo plazo, las cosas pueden resultar 

viables. Incluso a pesar de todos los estira y afloje que se den en el tiempo que se 

lleven en establecerse. 

El sistema de pensiones vía las Afores trabaja a marchas forzadas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.milenio.com/politica/comunidad/como-realizar-tu-declaracion-anual-ante-el-sat
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Con 41 mil 283 mdd, remesas rompen nuevo récord anual 

Ciudad de México. Los envíos de dinero de los trabajadores mexicanos en el 

exterior, principalmente en Estados Unidos, a sus familias alcanzaron en enero 3 

mil 297.88 millones de dólares, monto 25.83 por ciento superior al mismo mes de 

2020, informó el Banco de México (BdeM). 

El monto de remesas fue más del doble que el del total de las exportaciones 

agropecuarias o petroleras en enero pasado, que alcanzaron mil 576 millones y mil 

528 millones de dólares, respectivamente, según cifras oficiales. 

Respecto a diciembre de 2020, cuando ascendieron a 3 mil 660 millones de dólares, 

hubo una disminución en el ingreso de remesas de 9.9 por ciento; sin embargo, esto 

obedece a un efecto que ocurre cada año, dado que las remesas suelen ser 

mayores durante los meses de diciembre y mayo, señalaron analistas. 

 

Peso en declive: Dólar coquetea la barrera de los $21 

Este martes el dólar avanza ligeramente por debajo de la barrera de los veintiún 

pesos, atento a los temas de coyuntura económica y a la estrategia de vacunación 

contra covid-19.  

A la 1:30 de la mañana el dólar tocó un nivel máximo de 20.7800 pesos.  

 

La economía de México continúa en declive, advierten los empresarios 

El sector empresarial mexicano reconoció que la caída en la economía continuó 

durante el primer bimestre de 2021, lo cual hace lenta la recuperación del mercado 

interno y con ello se prioriza trabajar en acelerar la aplicación de vacunas contra 

covid-19 y en impulsar las inversiones. 

Seguimos cayendo en la economía. Los datos preliminares de enero apuntan a que 

fue de 4 por ciento. Seguimos decreciendo, así que tenemos una situación 

económica desventajosa, las inversiones no se recuperan y las condiciones 

económicas del país siguen siendo precarias”, reconoció el presidente del Consejo 

Coordinador Empresarial (CCE), Carlos Salazar Lomelín. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/02/economia/con-41-mil-283-mdd-remesas-rompen-nuevo-record-anual/
https://www.dineroenimagen.com/mercados/peso-en-declive-dolar-coquetea-la-barrera-de-los-21/131429?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/economia/la-economia-de-mexico-continua-en-declive-advierten-los-empresarios/131444
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Famsa sufre un desplome por 2 mil 319 mdp 

Después de quedarse sin su brazo financiero, Banco Ahorro Famsa, por malos 

manejos y por entrar en concurso mercantil, las pérdidas de Grupo Famsa son cada 

vez mayores. El valor de la firma colapsó: actualmente, asciende a 210 millones 856 

mil 627 mil pesos, cifra muy por debajo de los dos mil 530 millones de pesos que 

llegó a valer en 2019. En total, perdió dos mil 319 millones 422 mil pesos en valor 

de capitalización en 12 meses. 

La gota que derramó el vaso fue la liquidación de Banco Ahorro Famsa, a finales de 

junio de 2020, lo que ha dejado a la empresa en franca desventaja. Para Julián 

Fernández, analista de Bursamétrica, la situación de Famsa es compleja, ya que al 

no contar con su brazo financiero difícilmente podrá competir por los clientes, que 

pasarán a formar parte de Elektra o de Coppel.  

 

 

 

Pemex hila dos años con subejercicios récord 

El año pasado la estatal ejerció 23.3% menos que lo programado, aún después de 

ajustar el presupuesto por el efecto Covid; en el 2019 la variable fue de 26.2% el 

nivel más alto en al menos una década. 

En medio de la que denominó la peor crisis de su historia que fue la operación 

acumulada del 2020 luego de la reducción en la demanda de petróleo y derivados 

por la contingencia de movilidad del Covid-19 y la caída sin precedentes de precios, 

Petróleos Mexicanos (Pemex) mantuvo sus niveles de subejercicio presupuestario 

de esta administración, que el año pasado fue de casi la cuarta parte de los montos 

programados por la federación para sus actividades. 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/empresas/famsa-sufre-un-desplome-por-2-mil-319-mdp/131443
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Pemex-hila-dos-anos-con-subejercicios-record-20210302-0020.html
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La inversión extranjera podría crecer 20%, si se hace mejor promoción: Ernesto 

Sánchez 

La tensión comercial entre Estados Unidos y China abre oportunidades, mientras la 

ley eléctrica complica la tarea de atracción, dice el secretario de Desarrollo 

Económico de Jalisco. 

“Es factible tener un incremento de hasta 20% en la Inversión Extranjera Directa, 

hay una coyuntura favorable por la tensión comercial entre Estados Unidos y China 

y oportunidades concretas en la transformación de la industria automotriz”, dice 

Ernesto Sánchez Proal, secretario de Desarrollo Económico de Jalisco, quien añade 

que “para conseguir un incremento de esa magnitud se necesitan nuevas formas de 

cooperación entre estados y una alianza entre gobiernos e Iniciativa Privada”. 

 

Formadores de mercado tienen pérdidas 

Formadores de mercado incurrieron en pérdidas cuantiosas el 23 de febrero pasado 

tras la decisión de la Secretaría de Hacienda de declarar desierta la subasta 

primaria de bonos M 30 años que tenía vencimiento a noviembre de 2047 (M47), 

advirtió el Director de la consultoría Visor Financiero, Joel Martínez. 

Hacienda rompió las reglas de operación de la figura de formadores de mercado, y 

generó desconfianza para la compra futura de títulos en condiciones de mercado, 

explicó. 

 

Potencializar la Tenencia mejoraría recaudación en los estados: CIEP 

Mejorar la recaudación del impuesto a la Tenencia en cada estado de la República 

mexicana podría compensar parcialmente la reducción del gasto federalizado en el 

2020-2021, de acuerdo con el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria 

(CIEP). 

“Aumentar la recaudación local reduciría la dependencia de los gobiernos 

subnacionales del gasto federalizado. Si cada estado recaudara una Tenencia 

vehicular equivalente a 0.34% de su propio PIB, se compensaría 36% de la 

contracción del gasto federalizado anticipada para 2020-2021”, detalló el CIEP a 

través del informe “El potencial recaudatorio en las entidades federativas. Impuesto 

a la Tenencia vehicular”. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/La-inversion-extranjera-podria-crecer-20-si-se-hace-mejor-promocion-Ernesto-Sanchez-20210301-0146.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/La-inversion-extranjera-podria-crecer-20-si-se-hace-mejor-promocion-Ernesto-Sanchez-20210301-0146.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Formadores-de-mercado-tienen-perdidas-20210301-0103.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Potencializar-la-Tenencia-mejoraria-recaudacion-en-los-estados-CIEP-20210301-0083.html
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“Benditas remesas” anotan en enero nueva cifra récord 

Las “benditas remesas” marcaron un nuevo monto histórico para un primer mes de 

año de tres mil 297.88 millones de dólares, el mayor para un enero desde que se 

tiene registro (1995), beneficiadas sobre todo por los apoyos gubernamentales que 

los mexicanos en Estados Unidos han recibido para enfrentar los efectos de la 

pandemia de Covid-19. 

El Banco de México (Banxico) informó que los ingresos récord por remesas 

crecieron 25.8 por ciento en enero de 2021 respecto al mismo mes del año pasado, 

el noveno incremento anual de manera consecutiva y el más alto para un primer 

mes de año desde 2006; el monto promedio por envío fue de 343 dólares, con un 

incremento anual de 6.3 por ciento. 

 

 

Departamentales despiden más de 9 mil trabajadores 

En 2020, las principales tiendas departamentales del país como Sanborns, Sears, 

Liverpool o Palacio de Hierro, despidieron a nueve mil 690 personas como parte de 

ajustes financieros para superar la crisis del coronavirus. 

Según los últimos reportes trimestrales de estas cadenas, Grupo Sanborns fue 

quien más despidos y retiros tuvo durante el año pasado, con seis mil 434 personas. 

 

 

Peso recupera más de 1% por regreso de estabilidad al mercado de bonos 

El peso mexicano se recupera con fuerza frente al dólar en la primera jornada de 

marzo. El tipo de cambio spot se ubica en 20.65 unidades por billete verde frente a 

20.9440 pesos del cierre oficial del viernes del Banco de México (Banxico). 

El movimiento en la cotización significa para la divisa mexicana una recuperación 

de 29.02 centavos, equivalentes a una variación de 1.39 por ciento. El par opera 

entre un máximo de 20.87 unidades y un mínimo de 20.64 pesos por dólar. 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/remesas-crecen-25-8-por-ciento-enero-mejor-nivel-inicio-ano-425306
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/departamentales-despiden-mas-de-9-mil-trabajadores-sanborns-sears-liverpool-palacio-de-hierro-pandemia-6425481.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Peso-recupera-mas-de-1-por-regreso-de-estabilidad-al-mercado-de-bonos20212314
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La deuda de Pemex y la CFE llegó a 2.6 billones de pesos en 2020 

En 2020, la deuda conjunta entre Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) alcanzó 2 billones 622 mil 248 millones de pesos, 

monto 12.2 por ciento mayor comparado con lo reportado en 2019, revelaron las 

cifras más recientes de ambas empresas. 

El monto es el equivalente a 43 por ciento del gasto presupuestado por el gobierno 

para el ejercicio fiscal de 2020. De acuerdo con los datos, al cierre de 2019, el total 

de la deuda entre ambas empresas era 2 billones 336 mil 628 millones de pesos. 

 

Crece confianza empresarial; comerciantes, los más optimistas 

La percepción de los empresarios del sector manufacturero, construcción y 

comercio sobre la situación económica del país y sus negocios avanzó durante el 

segundo mes del año, con lo que los dos primeros ligaron en conjunto seis meses 

consecutivos al alza, de acuerdo con los datos publicados por el Inegi. 

El indicador de confianza empresarial manufacturero se ubicó en 43.9 puntos en 

febrero de 2021, nivel mayor en 0.7 puntos que el del mes inmediato anterior, según 

series desestacionalizadas. Dicho sector es el que lleva un mayor plazo en terreno 

positivo, desde junio del año pasado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-La-deuda-de-Pemex-y-la-CFE-llego-a-26-billones-de-pesos-en-202020212335
https://www.contrareplica.mx/nota-Crece-confianza-empresarial-comerciantes-los-mas-optimistas20212354
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

Aunque aún no hay acuerdo sobre vacunas COVID con EU, se explorarán vías de 

cooperación: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló este martes que los equipos 

de México y Estados Unidos dialogarán sobre la cooperación en vacunas contra el 

COVID-19. 

El lunes, el Gobierno estadounidense informó que no planea, por ahora, compartir 

vacunas contra el coronavirus con México u otros países, hasta que todos sus 

ciudadanos tengan garantizado el acceso a la misma. Al ser cuestionado sobre si 

habrá cooperación en este sentido en el futuro, AMLO dijo que se informará en su 

momento. 

"Cuando se llegue a un acuerdo, los equipos de los dos países van a explorar 

todas las posibilidades de cooperación en esta materia. Lo que le puedo decir al 

pueblo de México es que hubo aceptación de nuestra propuesta acerca de la 

necesidad que tenemos de enfrentar la mejor manera posible la pandemia y la 

necesidad de contar con las vacunas", indicó el presidente. 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-2-de-marzo-de-2021-6425554.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/aunque-aun-no-hay-acuerdo-sobre-vacunas-covid-con-eu-se-exploraran-vias-de-cooperacion-amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/aunque-aun-no-hay-acuerdo-sobre-vacunas-covid-con-eu-se-exploraran-vias-de-cooperacion-amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/gobierno-de-biden-descarta-por-ahora-compartir-vacunas-covid-a-mexico
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/gobierno-de-biden-descarta-por-ahora-compartir-vacunas-covid-a-mexico
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DESTACA OFERTA DE RESPETO A SOBERANÍA 

Los presidentes de México, Andrés Manuel López Obrador, y de Estados Unidos, 

Joe Biden, coincidieron en que el trabajo conjunto y el respeto en las relaciones 

permitirán alcanzar un mayor desarrollo en ambas naciones. 

Durante el primer encuentro virtual de carácter oficial entre los mandatarios, López 

Obrador destacó el ofrecimiento de Biden de tratar a México bajo circunstancias de 

igualdad y con respeto a la soberanía de cada país. 

 

Auditor deja abierta puerta a más ceses; separan a responsable de estudio al 

aeropuerto 

Al asegurar que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) es apartidista y 

apolítica, su titular, David Colmenares Páramo, se comprometió a cesar a cualquier 

funcionario que por sus intereses personales viole el mandato constitucional de esa 

institución. 

Afirmó ante los legisladores que ya están colaborando en la investigación que la 

Unidad de Evaluación y Control de la Cámara realiza en torno a denuncias por 

presunto conflicto de interés en el que habrían incurrido responsables de revisar el 

ejercicio de los recursos públicos. 

 

Colmenares ofrece cabezas para lavar cara de ASF 

En los primeros 75 segundos de su comparecencia ante diputados, el titular de la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Colmenares, comenzó el 

ofrecimiento de un paquete de soluciones como parte del control de daños para 

subsanar las cifras erróneas sobre la cancelación del Nuevo Aeropuerto 

Internacional de México (NAIM). 

“Nos informan de la ASF que existe un trámite de separación temporal del auditor 

especial de Desempeño como parte de las investigaciones que se encuentran en 

curso derivadas de lo que empezó ya a revisar la Unidad de Evaluación y Control”, 

leyó el presidente de la Comisión y Vigilancia de la ASF, Mario Rodríguez Carrillo 

(MC). 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/destaca-oferta-de-respeto-a-soberania-primer-encuentro-virtual-lopez-obrador-biden/1435484
https://www.excelsior.com.mx/nacional/destaca-oferta-de-respeto-a-soberania-primer-encuentro-virtual-lopez-obrador-biden/1435484
https://www.excelsior.com.mx/nacional/auditor-deja-abierta-puerta-a-mas-ceses-separan-a-responsable-de-estudio-al-aeropuerto
https://www.excelsior.com.mx/nacional/auditor-deja-abierta-puerta-a-mas-ceses-separan-a-responsable-de-estudio-al-aeropuerto
https://www.razon.com.mx/mexico/ofrece-asf-paquete-control-danos-425423
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Notifican diputados a Cabeza de Vaca 

La Cámara de Diputados notificó al gobernador de Tamaulipas, Francisco García 

Cabeza de Vaca la decisión de dar entrada a la solicitud para desaforarlo, 

presentada por la FGR. 

La decisión de erradicar el caso fue tomada por la Sección Instructora, el pasado 27 

de febrero, luego de tres horas de discusión. 

 

FGR va ahora contra exgobernador Roberto Sandoval 

Giran orden de aprehensión en contra del exgobernador de Nayarit, Roberto 

Sandoval Castañeda y de su hija, Lidy Alejandra Sandoval, acusados de 

operaciones con recursos de procedencia ilícita y peculado en agravio del erario 

estatal. 

Además, la Fiscalía General de la República (FGR) mantiene abierta una 

investigación por la presunta participación de Roberto Sandoval en delitos de 

delincuencia organizada. 

 

En la cuatroté, el SNA continúa incompleto 

A más de cuatro años de su creación, el 18 de junio de 2016, el Sistema Nacional 

Anticorrupción (SNA) sigue incompleto y existe un desprecio y desdén de los 

principales actores políticos hacia este andamiaje. Estas son algunas de las 

conclusiones que comparten a El Sol de México tres de los principales promotores 

y acompañantes del SNA desde su génesis: Eduardo Bohórquez, Issa Luna Pla y 

Mauricio Merino. 

Para este último, quien es profesor investigador del CIDE, “hay un nuevo marco 

jurídico que no se ha podido poner en marcha o se ha puesto en marcha muy 

parcialmente, muy fragmentariamente, con muchos tropezones, porque ambos 

gobiernos, el de (Enrique) Peña Nieto y el de (Andrés Manuel) López Obrador, han 

actuado en contra del sistema”. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/3/2/notifican-diputados-cabeza-de-vaca-264248.html
https://www.razon.com.mx/estados/giran-orden-aprehension-exgobernador-nayarit-roberto-sandoval-425328
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/en-la-cuatrote-el-sna-continua-incompleto-sistema-nacional-anticorrupcion-6425486.html
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Permite INE a agresores competir en elección 

Veinte políticos locales fueron incorporados al padrón de agresores de mujeres 

elaborado por el INE. 

Entre los casos relevantes esta el de Ernesto Ruiz Flandes, alcalde de Altotonga, 

Veracruz, quien ha acumulado un total de seis registros por violencia política de 

género. 

 

Intensamente | Cuauhtémoc Cárdenas se pasa al otro bando 

Luego de participar en incontables contiendas buscando votos para algún puesto 

de elección popular, Cuauhtémoc Cárdenas está trabajando del otro lado, el de la 

ciudadanía. 

Ahora como parte de un movimiento llamado Nosotrxs, el político mexicano se suma 

a la iniciativa #LaCampañaQueFalta, que correrá a la par de los comicios 

electorales de este 2021. 

 

Pobladores queman presidencia municipal de Huitzilac, Morelos 

Un grupo de al menos 10 pobladores del municipio de Huitzilac, en 

Morelos, quemaron este martes las instalaciones del ayuntamiento por un conflicto 

con elementos de la Guardia Nacional, en donde uno de los vecinos resultó herido. 

Autoridades estatales y federales no han dado mayores detalles de la trifulca, así 

como tampoco si hay personas detenidas. 

Sin embargo, los inconformes amenazaron con quemar y hacer destrozos en un 

destacamento de la corporación, ubicado en la zona de Tres Marías, por el presunto 

abuso policíaco. 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/3/2/permite-ine-agresores-competir-en-eleccion-264223.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/intensamente-cuauhtemoc-cardenas-se-pasa-al-otro-bando-politica-elecciones-2021-nosotrxs-6425522.html
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/pobladores-queman-presidencia-municipal-de-huitzilac-morelos
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Muere líder de la Coparmex en SLP tras ataque a balazos 

El presidente local de la Coparmex, Julio César Galindo Pérez, falleció en un 

hospital de la capital potosina mientras recibía atención médica, tras haber sido 

víctima de un ataque por arma de fuego cerca de las dos de la tarde de este lunes 

1 de marzo. 

La Fiscalía General del Estado de San Luis Potosí (FGESLP) informó que de 

inmediato comenzó con las investigaciones luego de que se reportó a los sistemas 

de emergencia que una persona había sido lesionada en avenida Potosí, en la 

colonia Lomas, al poniente de la ciudad Capital. 

El empresario fue trasladado por propios medios a un hospital, sin embargo, las 

primeras versiones de su fallecimiento se dieron a conocer a través de algunas 

cuentas de twitter y posteriormente se confirmó el deceso. 

 

 

Se une el CCE a la condena por el asesinato del dirigente de Coparmex 

Ciudad de México. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y los organismos 

que lo conforman condenaron el asesinato de Julio César Galindo Pérez, presidente 

del Centro Empresarial Coparmex de San Luis Potosí. 

En un comunicado, el organismo empresarial exigió a las autoridades el 

esclarecimiento de los hechos con rapidez, certeza y estricto apego a la ley. 

“La muerte de Julio César es una muestra dolorosa de la violencia que aún impera 

en nuestras comunidades y es realidad cotidiana de millones de mexicanos. 

Acompañamos a su familia, amigos y a la comunidad empresarial de San Luis 

Potosí y de toda la Coparmex en su dolor y su exigencia de justicia”, señaló. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/muere-lider-de-la-coparmex-en-slp-tras-ataque-balazos
https://www.eluniversal.com.mx/estados
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/01/economia/condena-cce-asesinato-de-dirigente-de-coparmex/
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Promete Biden a AMLO trato de iguales 

Estados Unidos ha dado un trato de iguales a México desde la administración 

Obama, aseguró el presidente Joe Biden en su primera intervención en la reunión 

virtual que tuvo con el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Biden dijo que lo que haga México repercutirá de forma importante en EU y el resto 

de América Latina, y que por eso es importante el trabajo conjunto. 

AMLO coincidió con Biden y dijo que la buena vecindad entre ambos que incluya el 

respeto a las soberanías ayudará a que haya una mejor cooperación para el 

desarrollo con independencia y autonomía. 

 

Presidente argentino demanda a Macri por préstamo del FMI 

Buenos Aires. El presidente Alberto Fernández anunció este lunes que impulsa 

una demanda contra el gobierno de su antecesor Mauricio Macri por el préstamo 

de 55 mil millones de dólares otorgado por el Fondo Monetario (FMI), y el gran 

endeudamiento externo con acreedores privados. 

Instruyó a las autoridades pertinentes que determinen “quiénes han sido los 

autores y partícipes de la mayor administración fraudulenta y de la más grande 

malversación de caudales que nuestra memoria registra”. 

Con esto, declaró, intenta poner fin “a las aventuras de hipotecar al país. Es 

necesario que endeudarse no sea gratis y que los responsables rindan cuentas de 

sus actos y dejen de circular impunes dando clases de economía en el país y en el 

mundo”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/promete-biden-a-amlo-trato-de-iguales
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/02/mundo/presidente-argentino-demanda-a-macri-por-prestamo-del-fmi/


                                                                                                                                                                                    

42 
 

 

Las familias separadas pueden quedarse en EU 

Luego de los primeros cambios en la política migratoria, el gobierno de Estados 

Unidos se prepara para reagrupar a familias separadas en la frontera. 

“Si buscan reagruparse aquí exploraremos alternativas legales para que 

permanezcan en Estados Unidos”, adelantó el secretario de Seguridad Nacional, 

Alejandro Mayorkas, a unas semanas de que el mandatario Joe Biden indicara que 

conformaría un grupo de trabajo para reencontrar a familias afectadas en la gestión 

pasada. 

 

EU sanciona a empresas y funcionarios de Rusia por envenenamiento y arresto de 

Alexei Navalny 

La administración del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunció este 

martes sanciones contra Rusia por el envenenamiento y encarcelamiento del líder 

de la oposición Alexei Navalny. 

Las sanciones, como las adoptadas por la Unión Europea, están dirigidas a los altos 

funcionarios rusos encargados de hacer cumplir la ley, así como las sanciones 

equivalentes que la UE y el Reino Unido impusieron anteriormente a otros rusos 

aliados con el presidente Vladimir Putin como castigo por el intento de asesinato de 

Navalny. 

Las sanciones son las primeras ordenadas por Biden contra Rusia y ayudarán a 

establecer el tono de sus relaciones con Vladimir Putin. 

 

 

Liberan a 279 niñas que fueron secuestradas en Nigeria 

Cientos de niñas nigerianas secuestradas la semana pasada de una escuela con 

residencia en el estado noroccidental de Zamfara han sido liberadas, según anunció 

este martes el gobernador del estado. 

Bello Matawalle, gobernador de Zamfara, anunció la liberación de 279 niñas. 

Hombres armados secuestraron el viernes a las alumnas de la Escuela Secundaria 

de Niñas del Gobierno (GGSS, por sus siglas en inglés) en la localidad de Jangebe, 

dentro de una serie de secuestros masivos de niños en el país del oeste africano. 

 

https://www.razon.com.mx/mundo/familias-separadas-quedarse-eu-425418
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/eu-sanciona-a-empresas-y-funcionarios-de-rusia-por-envenenamiento-y-arresto-de-alexei-navalny
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/eu-sanciona-a-empresas-y-funcionarios-de-rusia-por-envenenamiento-y-arresto-de-alexei-navalny
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/liberan-a-279-ninas-que-fueron-secuestradas-en-nigeria
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Cuenta corriente 

ALICIA SALGADO 

Para el análisis fiscal e industrial 

Gerardo Novelo ha vuelto a introducir su iniciativa de reforma a la estructura del IEPS para 

destilados 

Apenas ayer, la Cámara Nacional Azucarera, que encabeza Humberto Jasso Torres, 

agradecía a la jefa del SAT, Raquel Buenrostro, y al titular de la Administración de Aduanas, 

Horacio Duarte, por la decisión de combatir el contrabando técnico de azúcar procedente 

de Centro y Sudamérica, cuando pareciera que la liebre brinca por donde menos se le 

espera. 

Fíjese usted en el caso de la cerveza y el de los destilados. La primera, una agroindustria 

con alto impacto económico, integración económica y alto valor agregado, y la segunda con 

lo mismo, pero en beneficio de los países de donde se importa. 

Como el año pasado la producción de cerveza se consideró no esencial, porque a algún 

subsecretario de Salud le pareció adecuado prohibir su consumo, la producción de la bebida 

cayó 4.7%, respecto al 2019, al reducirse a 118.7 millones de hectolitros. 

Las exportaciones totalizaron 37.6 millones de hectolitros, con caída del 6.2%, y la balanza 

comercial registró una caída de 118 millones de dólares respecto al 2019, al ubicarse en 

4,645 millones de dólares. 

Veamos el caso del impuesto: el IEPS a cerveza y bebidas refrescantes implicó ingresos al 

fisco de 34 mil 957 mdp, 19.2% menos que el año anterior, insisto, producto de la restricción 

de producción, ventas y cierre del canal de distribución, leyes secas, etcétera. 

Por eso brinca el dato del IEPS de bebidas alcohólicas, dado que no tuvieron restricción 

alguna en producción en sus países de origen, en el 2020 el IEPS que pagaron sumó 17,355 

millones de pesos, un 8% más que el año anterior. ¿Y cómo le hicieron para que no les 

afectaran los cierres de distribución?, ¿o qué… emborrachan menos que la chela? 

Lo traigo a colación porque el activo senador de Morena, Gerardo Novelo Osuna, ha vuelto 

a introducir su iniciativa de reforma a la estructura del IEPS para destilados, con todo y que 

la Secretaría de Hacienda, de Arturo Herrera, y el SAT, de Raquel Buenrostro, le han dejado 

en claro que no les interesa hacer ningún descuentito del IEPS a los importadores de 

whisky, el vodka y la ginebra, que, dicho sea de paso, no dan empleo en México. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/para-el-analisis-fiscal-e-industrial/131441
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HISTORIA DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

El cierre de JP Morgan y los impuestos a los ricos 

El cierre de la unidad de banca privada de JP Morgan en México es una muy mala 

señal para el ambiente de negocios, por lo que representa que el mayor banco de 

Estados Unidos renuncie a administrar los recursos de familias ricas del país, que 

enfrentan no sólo una mayor fiscalización del gobierno en sus cuentas, sino que se 

sienten expuestos a iniciativas como la que propuso el diputado de Morena, Alfonso 

Ramírez Cuéllar, de “aumentar la contribución fiscal de las grandes fortunas” para 

ayudar a los afectados por el Covid-19. 

El miércoles pasado, la agencia Bloomberg dio a conocer que el gigante 

estadounidense JP Morgan firmó un acuerdo con el BBVA México para transferir 

sus clientes de la banca privada y patrimonial. No se conoce el monto de la 

operación, pero una fuente cercana comentó que significa unos mil 500 millones de 

dólares (cerca de 30 mil millones de pesos). 

JP Morgan era uno de los bancos entre cuyos clientes se encontraban algunos 

empresarios con fortunas que superan 100 millones de dólares; también políticos y 

familias con grandes herencias. A estos clientes se les conoce como los de mayor 

valor patrimonial o Ultra High Net Worth. 

Si bien cada institución financiera tiene su propia definición de banca privada, el 

grupo estadounidense era uno de los más importantes gestores de fortunas 

familiares en México, por lo que su decisión de salirse de este negocio ha generado 

preocupación entre algunos fondos privados y administradores de bancos. 

JP Morgan ofreció a BBVA su negocio de banca privada luego de una serie de 

acercamientos y negociaciones, las cuales buscaron mantenerse en privado, pero 

se filtraron a los medios. En noviembre de 2019, BBVA México anunció una alianza 

estratégica con JP Morgan Asset Management México para asesorar uno de sus 

fondos de inversión, por lo que lo vieron como el socio ideal para entregarle los 

activos. 

Empresarios y gestores de fondos de inversión consultados dijeron que, si bien todo 

apunta a una decisión estratégica de JP Morgan de salirse de este negocio en el 

país, como lo hizo el año pasado en Brasil, sí consideran que hay un trasfondo de 

incertidumbre y poca confianza en cómo se están tomando las decisiones políticas 

y económicas en el país. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-cierre-de-jp-morgan-y-los-impuestos-los-ricos
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
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El negocio de banca privada de JP Morgan México estaba a cargo de Jean Louis 

Arthur Madeleine Guisset desde 2017. Posteriormente este ejecutivo trabajó para el 

banco Invex. Algunos de los principales clientes de la institución en México son 

empresarios del norte del país, particularmente de Monterrey, donde tienen una 

oficina para atenderlos, y en la Ciudad de México, su sede principal. 

Un alto exfuncionario del sector financiero de la administración pasada calificó la 

noticia de la salida de JP Morgan del negocio de banca privada como una “pésima 

señal”, pues las instituciones financieras y los inversionistas suelen anticipar un mal 

entorno en los países donde operan y reaccionan con antelación, lo que quizá 

significa la salida de más intermediarios financieros extranjeros del mercado 

mexicano. 

Este movimiento se suma a la salida de inversión financiera de México el año 

pasado, por cerca de 9 mil 500 millones de dólares, de acuerdo con datos del Banco 

de México. El flujo de recursos que emigraron del país fue casi 50% mayor al de 

2019, un año que ya había registrado un éxodo de inversionistas. 

El temor por el cambio de políticas, con iniciativas como la reforma al sector 

eléctrico, que desplazará la inversión privada, ha sido aderezada por propuestas de 

Morena como la de gravar con una tasa adicional de entre 2% y 3% los patrimonios 

superiores a 20 millones de pesos.  
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EDITORIAL 

¿Es oportuna la reapertura de escuelas? 

El eventual regreso de alumnos de educación básica a las aulas desató hace unos 

días una polémica cuando una asociación de planteles privados dio a conocer que 

este lunes 1 de marzo reanudarían clases presenciales. La Secretaría de Educación 

Pública desautorizó el anuncio y precisó que el retorno a las aulas tendrá lugar 

cuando el semáforo de riesgos por la pandemia sea de color verde. ¿Cuándo debe 

darse la apertura de escuelas? ¿Cómo debe ser el retorno? 

En Jalisco se dieron los primeros pasos hacia el regreso formal a las clases. Ayer 

la tercera parte de las escuelas públicas y privadas de educación básica y media 

superior abrieron sus puertas para recibir a los alumnos que se han retrasado en el 

aprendizaje a distancia, que se estiman en 20% del total. 

Solo puede asistir un máximo de nueve estudiantes por aula cumpliendo con los 

protocolos sanitarios. Las acciones de regularización académica son voluntarias 

para los planteles y las familias de los estudiantes. 

 

HISTORIA DE REPORTEROS 

CARLOS LORET DE MOLA 

Una reunión que pinta de cuerpo entero al presidente 

En el marco de la discusión de la polémica ley sobre los dólares en efectivo y 

el Banco de México, el presidente López Obrador aceptó reunirse con un grupo de 

empresarios que le externaron su preocupación por las implicaciones de ser 

aprobada: una baja en la calificación crediticia de México y menos inversión por la 

posibilidad de que dinero sucio se colara al banco central de una de las economías 

más importantes del mundo. 

Los empresarios fueron cuidadosos en el tono, pero claros en extender su 

preocupación. Le compartieron evidencias, le citaron estudios, le trasladaron alertas 

que se habían ido emitiendo desde distintas fuentes. 

La respuesta que les dio el presidente es una radiografía perfecta de quién es López 

Obrador y cómo gobierna. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/editorial-el-universal/es-oportuna-la-reapertura-de-escuelas
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/
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EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

La masacre de Rucias Negras 

Acababan de cobrar su “raya”, bebían cervezas de lata frente a la casa 

del contratista, sentados en un banquetón de cemento de la calle Rucias Negras, 

en la colonia La Jauja, en Tonalá, Jalisco. 

En la camioneta pick up que estaba junto a ellos se hallaban todavía las palas, los 

marros, los instrumentos de trabajo que habían empleado durante la jornada. 

Esa tarde de sábado los oyeron reír por última vez. Una camioneta oscura se acercó 

por la calle. Los vecinos que atestiguaron aquello no le abren la puerta a la policía, 

pero se cree que al menos cuatro hombres armados llegaron a bordo de una 

camioneta oscura y tiraron sobre ellos como si en lugar de a un grupo de albañiles 

bebiendo le estuvieran tirando a los miembros de un grupo rival. 

Más de 150 tiros de AK-47 y algunos otros de calibre .40 quedaron en la calle. 

 

 

SACAPUNTAS 

Cooperación 

La llamada de ayer, entre López Obrador y Joe Biden, fue un éxito para el nuevo 

equipo de la cancillería, liderado por el embajador Esteban Moctezuma y Roberto 

Velasco, director para América del Norte. En días organizaron la visita virtual 

de Antony Blinken y la videoconferencia con Biden, en la que EU y México 

reconocieron el valor de la cooperación bilateral. 

Comparecencia 

Fuerte y contundente fue el mensaje del auditor superior de la Federación, David 

Colmenares, quien ante diputados aseguró que no actuó con mala fe ni hay 

intereses políticos detrás de las observaciones que hizo a la Cuenta Pública. En 

pocas palabras, rechazó que haya politiquería en su desempeño. La última decisión 

sobre su trabajo, dicen, la tienen legisladores. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://www.eluniversal.com.mx/estados
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/3/2/sacapuntas-264197.html
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA  

Los escarceos entre AMLO y Biden 

Los escarceos previos entre la Casa Blanca y Palacio Nacional, tuvieron su dosis 

de jiribilla. 

Comenzaron del lado mexicano, con Andrés Manuel López Obrador deslizando en 

su mañanera la posibilidad de que, durante su encuentro virtual con Joe Biden, el 

mandatario estadounidense respondiese a su petición de acceder a una dotación 

de vacunas para el COVID. 

La respuesta del gobierno de Estados Unidos a la solicitud de AMLO, no tardó en 

llegar. Vino vía la vocera presidencial, Jen Psaki, antes también del encuentro entre 

los dos Presidentes: No. 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Interés verdadero. Cuando los votos en la elección en EU favorecieron a Joe 

Biden, los pesimistas presagiaban un estallido irreparable. Pero no ha sido así. 

Contrario a sus expectativas, ni choque ni congelamiento de relaciones. El 

mandatario estadunidense afirmó que Estados Unidos y México son “iguales” y 

prometió trabajar en estrecha colaboración. “En la administración Obama-Biden nos 

comprometimos a ver a México como un igual, no como alguien que está al sur de 

nuestra frontera”, dijo. “Somos iguales”. Un buen inicio: el viernes, el secretario de 

Estado, Antony Blinken, se reunió con el canciller Marcelo Ebrard, y ayer la 

conversación de Biden con Andrés Manuel López Obrador se dio en un tono cordial 

y de cooperación. Hay amistad bilateral. Nuevamente. Aunque a algunos les duela. 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/3/2/los-escarceos-entre-amlo-biden-264199.html
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1435482
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P ASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Gobernar para la imagen 

El domingo pasado, la avezada reportera Ángeles Cruz Martínez, del diario La 

Jornada, publicó que el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, estaba 

internado desde el miércoles 24 en el Hospital Temporal Citibanamex para 

someterse a un tratamiento contra covid. 

López-Gatell había informado, el sábado 20, que se había contagiado de covid. El 

lunes 22, el director de Promoción de la Salud, Ricardo Cortés Alcalá, afirmó que 

su jefe se encontraba “con un cuadro leve de sintomatología, muy poca fiebre y 

buen ánimo para la recuperación de su infección”. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

De Félix a Zacatecas: no es acoso 

Como bien ha recordado Leonardo Curzio, es desconcertante que el Presidente que 

concentra el mayor poder en décadas, el que mantiene, pese a todos los problemas 

existentes, un alto índice de popularidad, el que goza de enormes espacios 

cotidianos en radio, prensa y televisión, se diga acosado y se compare con Madero. 

Ni remotamente el presidente López Obrador es el más criticado de la historia. En 

realidad, es más bien al contrario: existe, y en parte es su propio mérito, una altísima 

indulgencia hacia la figura presidencial aun en medio de decisiones que para 

cualquier otro mandatario hubieran sido catastróficas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/gobernar-para-la-imagen/1435475
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/de-felix-a-zacatecas-no-es-acoso/1435473
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LEO ZUCKERMANN 

¿Rostizar a fuego lento a García Cabeza de Vaca? 

La Fiscalía General de la República (FGR) ha solicitado a la Cámara de Diputados 

Federal desaforar al gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca. 

Lo acusan de crímenes muy graves: delincuencia organizada, operación con 

recursos de procedencia ilícita y fraude fiscal equiparado. 

¿Es culpable el político panista? 

Para empezar, como he dicho en este espacio en todos los casos judiciales de alto 

perfil, en este y otros sexenios (v.gr. Lozoya, Robles, Cienfuegos, Salgado 

Macedonio), García Cabeza de Vaca es inocente hasta que no se le pruebe lo 

contrario. Él, desde luego, alega que todo es una fabricación para desviar la 

atención de los problemas del país. Este fin de semana, de hecho, organizó un mitin 

multitudinario de apoyo a su persona en Ciudad Victoria. 

 

DAVID PARAMO 

Indignación por remesas 

El Padre del Análisis Superior siente especial molestia cuando oye a los funcionarios 

del gobierno presumiendo las remesas, incluyéndolas en los haberes nacionales 

como si se tratara de exportaciones que deberían ir a la balanza de pagos, algo 

similar a las exportaciones de petróleo. 

Es necesario tener claridad en qué son las remesas: 

Las remesas son muestra del fracaso de un país para generar condiciones de 

prosperidad y bienestar para sus habitantes.  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/rostizar-a-fuego-lento-a-garcia-cabeza-de-vaca/1435477
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/indignacion-por-remesas/131438
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  Regresa la celebración virtual de videojuegos Gaming Week, que encabeza 

Jorge Lizárraga. Con una edición especial titulada Spring, la cual será continuación 

de lo que sucedió en otoño 2020, pero ahora con diferentes invitados y contenido. 

Su segunda edición conservará el formato de tres escenarios principales: 

Streamland, con livestreams, que tendrá la participación de los influencers favoritos 

de las nuevas generaciones y contenido único nunca antes visto para Gaming 

Week; Esports, donde se llevarán a cabo las finales de los diferentes torneos en 

tiempo real, y Mainstage, con contenido interdisciplinario que dará otra perspectiva 

a los videojuegos. El evento se llevará a cabo del 23 al 28 de marzo. 

 

JOSÉ YUSTE 

AMLO apostó bien con Biden: por el TMEC vs. otras regiones,... 

En su encuentro virtual con el presidente Biden, el mandatario mexicano se encontró 

con un Biden receptivo, sonriente, diplomático (enorme diferencia del veleidoso 

Trump). Y el Presidente mexicano jugó bien su carta económica, que ambos países 

apuesten por fortalecer el bloque comercial y económico norteamericano, es decir, 

por el T-MEC. Le expresó al presidente demócrata que el bloque comercial de 

América del Norte es esencial frente al poderío que están tomando otros jugadores 

internacionales, que, sin decirlo, claramente son China, en primer lugar, y la Unión 

Europea en segundo lugar. 

Si bien hemos visto en la gestión lopezobradorista debates sobre la indispensable 

autonomía del Banco de México o los riesgos de regresar a los monopolios de 

Estado en energía. En el tema de Estados Unidos y economía abierta, no hay 

dudas. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/131437
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/amlo-aposto-bien-con-biden-por-el-t-mec-vs-otras-regiones-aunque/131436


                                                                                                                                                                                    

52 
 

MARICARMEN CORTES 

Biden/AMLO, saldo positivo 

La primera reunión —virtual— entre los presidentes Andrés Manuel López Obrador 

y Joe Biden fue positiva, aunque falta por definir la agenda bilateral en temas clave, 

como la protección a los migrantes mexicanos. Desde luego, no hubo ningún 

acuerdo en los dos temas que más le interesan a López Obrador, que es la 

aprobación de un “programa bracero”, como el que existió en la Segunda Guerra 

Mundial, para beneficiar a trabajadores agrícolas de México y Centroamérica y 

agilizar la entrega de vacunas de Estados Unidos a México. De hecho, antes del 

inicio de la breve reunión, la vocera de la Casa Blanca, Jen Psaki, descartó que 

Estados Unidos fuera a compartir vacunas a México, porque la prioridad de Biden 

es garantizar primero la vacunación de todos los estadunidenses. 

Tampoco hubo reproches a México por la reforma eléctrica que se analiza en el 

Senado. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

El "Toro", candidato presidencial 

Son como los que dicen que hay que caer al fondo del pozo para ver mejor la salida. 

Florestán 

Desde un principio, la candidatura de Félix Salgado Macedonio al gobierno de 

Guerrero por Morena estaba condenada al descrédito y al conflicto interno. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/bidenamlo-saldo-positivo/131439
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-toro-candidato-presidencial
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TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que la reunión entre Joe Biden y Andrés Manuel López Obrador salió mejor de lo 

esperado, entre otras cosas, porque la Casa Blanca trae el plan de relanzar 

Norteamérica como una región que compita frontalmente con China y, a diferencia 

de Donald Trump, cuya acción iba hacia la desindustrialización mexicana, la nueva 

visión pasa por el corredor Ottawa-Chiapas, la supercarretera de comercio TLC que 

tanto molestaba al magnate, y por eso se revivió el Diálogo Económico de Alto Nivel 

de América del Norte. 

Que no deja de llamar la atención que el mismo día del anuncio de una nueva tarea 

para los militares, el control de todas las aduanas a lo largo de la frontera de 

Tamaulipas, que se suma a la construcción del aeropuerto Felipe Ángeles y a 

algunas obras del Tren Maya, un espontáneo se le haya aparecido a AMLO en 

plena conferencia mañanera sin un solo elemento de protección que se lo impidiera. 

 

 

CARLOS PUIG 

AMLO y Biden, después de la buena onda 

Como suele suceder, como ha sucedido desde hace muchos años, la primera 

reunión entre presidentes de México y EU estuvo llena de buena onda, buenos 

deseos, elogios mutuos para los personajes y los países, y sobre todo el 

compromiso de que todo será buena voluntad. 

Es más, en esas primeras reuniones se dicen cosas que en poco tiempo se volverán 

razones de discusiones y desacuerdos más allá de la buena onda de la primera 

reunión. Tal vez la mayor coincidencia de ambas administraciones sea el tema 

migratorio. Está claro que Biden quiere destruir la herencia trumpiana de xenofobia 

y medidas antimigrantes, que beneficia, entre otros, a millones de mexicanos. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_936
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/amlo-y-biden-despues-de-la-buena-onda
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Los riesgos del progreso en la pandemia 

Nunca los seres humanos fueron tan fuertes ante una epidemia como ante el 

coronavirus, dice Yuval Harari en su texto “Lecciones de un año de 

covid” (https://on.ft.com/3ktDlLs). 

Hay un progreso evidente en esta pandemia. Pero hay también riesgos 

inesperados. La peor pandemia que podemos imaginar en el futuro inmediato es la 

que venga de nuevos virus, desde luego, pero quizá la más devastadora sería la 

quiebra de lo que nos ha fortalecido en esta emergencia: la red de internet, que 

soportó el aumento exponencial de su carga. 

 

 

CARLOS MARIN 

Avenida Jaime Almeida 

En el convulsivo ambiente nacional surgen informaciones que confortan como la 

de MILENIO ayer: el nombre del añorado y querido Jaime Almeida será impuesto a 

una avenida de su natal Chihuahua. 

Periodista, compañero, amigo, se despidió de mí el último jueves de mayo de 2015, 

al terminar la grabación del que sería nuestro último programa de El 

Asalto… musical juntos. Viajaba el viernes a Paraíso, Tabasco, para encabezar un 

coloquio sobre el bolero y presentar a Los Dandys. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/amlo-y-biden-despues-de-la-buena-onda
https://on.ft.com/3ktDlLs
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/avenida-jaime-almeida
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ENRIQUE QUINTANA 

Con cubrebocas hasta 2022 

El día de ayer se informó que el número de vacunas contra el covid 19 que se ha 

aplicado en México llegó a 2 millones 526 mil. 

Aunque el porcentaje de la población inmunizada sigue siendo bajo, del 2 por ciento, 

existe la perspectiva de que en el curso de los siguientes dos meses aumente de 

manera rápida tras la llegada o la entrega de un significativo volumen de vacunas. 

 

DARÍO CELIS 

Las mañas del Insabi y la UNOPS para vetar 

Resulta que la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos 

(UNOPS) ahora está utilizando una cosa juzgada hace 10 años para dejar fuera de 

la compra consolidada de medicamentos a empresas incómodas a la 4T. 

Es el caso de los principales proveedores de sueros, soluciones, insulinas, 

oncológicos y algunos tipos de antibióticos, a los que en 2006 la entonces Comisión 

Federal de Competencia (Cofeco) les abrió una investigación por prácticas 

monopólicas. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Biden impuso agenda 

La primera reunión de trabajo entre Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden 

transcurrió como diplomáticamente se esperaba, cortés y sin fricciones. Pero 

también, sin obtener lo que quería el Presidente mexicano. Ni vacunas en calidad 

de préstamo, como buscaba López Obrador, ni un nuevo programa Bracero, como 

propuso el sábado. La agenda transcurrió en línea con las prioridades de Biden, no 

de López Obrador, sobre los intereses de Estados Unidos, contrarios en algunos 

puntos a los de México. El comunicado conjunto ratifica lo que la Casa Blanca 

anticipó como sus temas bilaterales la semana pasada, por lo que la nueva relación, 

está claro, correrá por la agenda impuesta por Biden. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/con-cubrebocas-hasta-2022
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/las-manas-del-insabi-y-la-unops-para-vetar
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/biden-impuso-agenda
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SALVADOR CAMARENA 

Los únicos (dos) pacientes que importan 

En las conferencias vespertinas se ha hablado del cubrebocas –para descalificarlo–

, del modelo centinela, del VIH, de quédate en casa, de violencia doméstica, de 

vacunas, de enfermeras, pero no de enfermos de Covid con nombre y apellido salvo 

dos conspicuos personajes: Andrés Manuel López Obrador y Hugo López-Gatell. 

La patria respira aliviada al saber que Hugo ha recibido en instalación hospitalaria 

la atención médica temprana que tantos no pudieron, y que él no recomendó para 

la población. Qué bueno que se recupere. Qué bueno que las primeras planas le 

abran espacio al reporte de su salud. Qué contraste con tantos otros de los 186 mil 

que han sido –para el gobierno y muchas veces también para la prensa– sólo un 

número, una estadística, un sonsonete vespertino que ya ni a incordio llega 

 

 

Pepe Grillo 

Confusión grotesca 

Los patriotas ya son como antes. Ahora hasta dejarle el camino libre a un peligroso 

Toro sin Cerca puede calificarse de acto patriótico. 

Y es que Pablo Sandoval resolvió bajarse de la contienda por la candidatura de 

Morena a la gubernatura de Guerrero. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/los-unicos-dos-pacientes-que-importan
https://www.cronica.com.mx/notas-confusion_grotesca-1179028-2021
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Federico Arreola 

AMLO no el coco; ya no chillen, columnistas 

Me tocó sufrir las calumnias de los colegas columnistas. Sí, cuando yo formaba 

parte del grupo que apoyaba a López Obrador a partir de su campaña electoral 

presidencial de 2006 y hasta noviembre de 2011 cuando me retiré de las actividades 

políticas y me concentré de nuevo en mi trabajo periodístico. 

En aquella campaña sufrí las mentiras de los columnistas, inclusive las de aquellos 

—no todos, desde luego— que yo había invitado a colaborar en Milenio, diario que 

fundé para la empresa de medios de Francisco González; antes de que llegara al 

proyecto gente como Carlos Marín y Raymundo Riva Palacio, realicé mucho trabajo 

administrativo, de fabricación y comercial. No fue fácil y, por lo mismo, me da gusto 

que hoy Milenio sea un diario tan exitoso, aunque su línea editorial actual me parece 

un tanto irrelevante. 

 

 

Romina Román Pineda 

Caen 51% nuevas inversiones 

La caída de 51% en la llegada de nuevas inversiones globales al país 

generó alarma entre los empresarios, quienes no dejan de insistir a los organismos 

que los representan en diseñar y poner en marcha una verdadera política industrial 

en México. 

A pesar de que en la Secretaría de Economía hay un reconocimiento sobre la 

necesidad de fortalecer a la planta productiva, todavía falta un largo camino por 

recorrer. Por lo pronto, continúan las reuniones con los altos mandos 

del gobierno del presidente López Obrador para analizar temas urgentes, sin 

embargo, hasta ahora todo ha quedado sólo en el papel. 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-amlo-no-el-el-coco-ya-no-chillen-columnistas.html
https://lasillarota.com/opinion/columnas/caen-51-nuevas-inversiones/491576
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Rozones 

Inseguridad en San Luis Potosí 

Nos hacen ver que las cosas no pueden andar nada bien cuando un líder 

empresarial es asesinado a plena luz del día, como ocurrió ayer en San Luis Potosí, 

que tiene de gobernador a Juan Manuel Carreras.  

El presidente de la Coparmex en el estado, Julio César Galindo, fue baleado en la 

capital. Y no puede estar bien el estado cuando sólo en enero se registraron en la 

entidad 3,630 delitos, entre ellos 80 asesinatos, 45 violaciones y 1,045 robos, de 

acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 

y ante ello la reacción del gobernador es la “condena enérgica” y continuar con la 

agenda del Día del Juez. “Vivimos en un estado de inseguridad impresionante”, 

advirtió el presidente del Consejo Empresarial Potosino, Héctor D’Argence Villegas. 

Las cosas no andan bien por esas tierras. 

 

Javier Solórzano 

La oposición, de lo perdido lo que aparezca 

Si nos atenemos a la mayoría de las encuestas sobre las elecciones de junio, todo 

apunta a que Morena conservará buena parte de lo que ya tiene. 

Los escenarios podrán cambiar si se altera profundamente la cotidianidad, pero no 

parece que eso pueda pasar sin dejar de considerar los imponderables. 

 

Bibiana Belsasso 

¿Y las otras vacunas? 

Uno de los mayores desafíos para la actual administración es el de la salud. Desde 

la llegada de Morena al poder se tomaron decisiones muy controvertidas. Quizá la 

que más ha afectado a los mexicanos ha sido echar abajo el sistema de salud 

existente, alegando corrupción, pero se hizo sin tener una estructura que sustituyera 

el sistema anterior. 

Se vino abajo el Seguro Popular y se echó a andar el Instituto de Salud para el 

Bienestar, el Insabi; además, inició una auténtica guerra con la industria 

farmacéutica nacional y se ordenó el veto de las tres principales distribuidoras de 

medicamentos en México, lo que trajo como consecuencia un desabasto de 

medicamentos nunca antes visto en nuestro país. 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/inseguridad-san-luis-potosi-425426
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/oposicion-perdido-aparezca-425427
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/vacunas-425394
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Ángeles Aguilar 

Vacunación y reformas políticas, frentes abiertos del 2021 

La brújula… Una firma que ha estado muy al pendiente del rumbo que lleva el país 

es EY, al mando de Víctor Soulé. 

El año pasado esa empresa de consultoría dio a conocer 28 estudios relacionados 

con la llegada de la pandemia a México y la forma en la que ésta transformó el 

ambiente laboral, el consumo, transporte, espacios de vida y sectores específicos 

como el turismo y actividades recreativas. 

 

Arturo Damm 

Vales y libertad de elección 

¿Debe el gobierno, además de garantizar derechos, satisfacer necesidades y 

defender intereses?, pregunta que nos remite a esta otra: ¿cuáles son las legítimas 

tareas del gobierno, aquellas a las cuales no puede renunciar sin dejar de serlo?, 

pregunta que nos lleva a esta otra: ¿hay manera de responder objetivamente la 

pregunta anterior? 

Al margen de las respuestas correctas a las tres preguntas, el hecho es que el 

gobierno satisface necesidades, muchas de las cuales han sido identificadas como 

derechos, apareciendo así los derechos a la alimentación, a la educación y a la 

atención médica, que antes que derechos son necesidades que, de quedar 

insatisfechas, atentan contra la vida, la salud y la dignidad de la persona. 

 

 

Marco A Mares 

Línea swap, escudo de liquidez 

La llave de la “liquidez” en dólares entre los bancos, continúa abierta.Con el 

respaldo de la Reserva Federal de EU, México cuenta con un fuerte escudo que 

suma 60,000 millones de dólares. 

Ese “colchón” le permite a Banxico proveer de liquidez al mercado cambiario 

nacional cuando hace falta. 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/vacunacion-reformas-politicas-frentes-abiertos-2021-425402
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/vales-libertad-eleccion-425403
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Linea-swap-escudo-de-liquidez-20210302-0018.html
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La gran Carpa 

Escapista 

Un ciudadano burló la vigilancia en Palacio Nacional y llegó hasta la conferencia 

mañanera del presidente López Obrador cuando el titular de la Profeco, Ricardo 

Sheffield, daba su informe de los precios al consumidor de los combustibles, el 

joven, de nombre José Luis, con una sudadera oscura, pantalón de mezclilla y pelo 

corto, se acercó al Ejecutivo a quien le explicó su problema familiar que enfrenta 

luego de salir de la cárcel. 

 

 

¿Será? 

Primer contacto 

Contrario a los pronósticos pesimistas de la reunión entre los presidentes de EU, 

Joe Biden, y México, Andrés Manuel López Obrador, el resultado fue positivo. La 

parte más destacada es que el estadounidense quiere consolidar la alianza porque 

tiene la idea de un bloque norteamericano fuerte. Por eso se privilegiaron los temas 

donde hay coincidencia, como la promoción para el desarrollo en busca de resolver 

de fondo el tema de la migración, así como la importancia de reactivar el diálogo 

económico de alto nivel para fortalecer a la región frente a otros bloques 

comerciales… por cierto, nos comentan que en el equipo del canciller se observó 

satisfacción. ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210302-0026.html
https://www.24-horas.mx/2021/03/02/primer-contacto/
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Dinero 

Hay dos resultados que no aparecen en el comunicado que anoche emitieron los 

gobiernos de México y Estados Unidos al finalizar la videoconferencia de los 

presidentes Joe Biden y Andrés Manuel López Obrador: 1) El Senado dará luz verde 

hoy a la nueva legislación nacional de electricidad, a pesar del pataleo de empresas 

beneficiadas por la reforma de Peña Nieto. 2) En todos los terrenos en que ambos 

gobiernos actuarán conjuntamente, la probidad y la transparencia, el trato entre 

iguales y el mutuo respeto a sus soberanías serán la regla de oro.  

Inopinadamente expresó López Obrador: Bendito México, tan cerca de Dios y no 

tan lejos de Estados Unidos. Una paráfrasis de viejo cuño: Pobre México, tan lejos 

de Dios y tan cerca de Estados Unidos. Ahí se rompió el hielo. 

 

 

 

Astillero 

Este domingo, al final del vuelo comercial que lo llevó de Guadalajara a la Ciudad 

de México, el presidente Andrés Manuel López Obrador fue insultado a coro por 

unos cinco viajeros: “¡Que chingue su madre el Peje!”, repetían. 

Ayer, una persona de 31 años, que había estado en la cárcel, llegó sin control alguno 

hasta él en plena conferencia mañanera de prensa, sin que a la hora de redactar 

esta columna hubiera una explicación oficial respecto al muy preocupante hecho de 

que fuese tan fácil acceder a la inmediatez física de López Obrador, con 

motivaciones de denuncia de injusticias, en este caso. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/03/02/opinion/006o1eco
https://www.jornada.com.mx/2021/03/02/opinion/008o1pol
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Rayuela 

 

 

Editorial 

AMLO-Biden: encuentro auspicioso 

El primer encuentro entre los presidentes de México y Estados Unidos, Andrés 

Manuel López Obrador y Joe Biden, virtual debido a las circunstancias, se realizó 

ayer en un ambiente de respeto mutuo y afán de entendimiento de ambas partes, lo 

que constituye por sí mismo un signo alentador para los cuatro años en los que 

convivirán como jefes de Estado de los dos países. 

En el encuentro se habló, en primer lugar, del asunto migratorio, un punto en el que 

ambos han marcado una clara distancia con respecto a sus antecesores: el 

estadunidense ha dado los primeros pasos –lentos y plagados de obstáculos– para 

suavizar las brutales actitudes de Donald Trump (desmantelar la crueldad, dijo el 

secretario de Seguridad Interior de la nación vecina, Alejandro Mayorkas), en tanto 

que el mexicano propugna la adopción de planes multinacionales de desarrollo y 

bienestar en los países y regiones donde se origina la migración como principal 

política en la materia. 

https://www.jornada.com.mx/2021/03/02/edito

